

社会福祉法人 河北会

平成26年度 事業報告書

(平成26年4月1日～平成27年3月31日)

特別養護老人ホーム さくらぎの里

さくらぎの里短期入所生活介護事業所

さくらぎの里居宅介護支援事業所

## 【 総 括 】

平成26年度事業につき、その概要を以下のとおりご報告します。

- 当期の事業運営につきましては、各事業所別の平均利用者数では特養入所事業で期の後半から、利用者の入院等による退所者が増加した影響が大きく前年対比で▲2.2%、短期入所事業では、期初から他事業所への営業訪問等の効果が表れ、空床率減少し前年対比+13.4%増、居宅介護事業では、期初より順調に推移していたが、8月末に介護支援専門員の退職に伴い利用者数が減少したことと前年対比+0.8%の微増となりました。

事業活動計算書において、サービス活動収益にて上記理由により総体で299,785千円と前年対比+3,375千円の增收、当期活動増減差額では経年劣化により設備機器の修繕が増加したもの、オムツやポリグローブ等介護用品の業者変更によるコスト削減の他、光熱費の節減図るため、エアコンの温度調整や照明器具の管理を徹底し事業費を削減。その他保険収入によるサービス活動外収益もあり 43,743千円と前年対比+13,980千円の増益と堅調に推移しました。

※利用者状況及び財務状況については、【別紙1-①・②】のとおり

- 平成26年度は、事業計画に基づき理事会、評議員会、監査出納調査が行われ、継続事業としては、平成24年度から引き続き「介護職員処遇改善交付金」を申請し介護職員の処遇改善を行いました。「事業推進委員会」については、「第6期介護保険事業計画」に向け、法人の今後の意向についての報告と意見集約のため、7月に会議を開催致しました。

その他継続的な事業及び新たに取組んだ事業、研修等については以下のとおりです。

- (1) 平成26年度社会福祉法人及び老人福祉施設指導監査の実施

平成26年9月30日に盛岡市の指導監査が実施され、法人及び施設共に是正改善報告を求められる事項はなく、概ね良好に運営しているとの結果となりました。口頭指導及びアドバイス事項については、既に改善策を講じ、今後の更なる改善に向けて着手しております。

- (2) 今年度は、例年どおりインフルエンザの予防接種を希望者に実施し、感染防止に努めた結果、ノロウィルス等感染症の発症は利用者及び職員共にありませんでした。

- (3) 岩手県から、介護現場における緊急雇用拡大と人材育成及び資質向上を図る目的として創設された「介護人材就業促進事業」を受託。2名の離職者を雇用し、介護職員初任者研修を受講し、資格を習得させております。

- (4) 震災後、岩手県の要請により宮古市の被災者を継続して受入れており、現在1名の入居となっております。

- (5) 今年度は、認知症介護実践者研修の他、高齢者権利擁護推進員養成研修会の他、リスクマネジメント研修会等の研修会に積極的に参加させ、職員の資質向上を図りました。また、当施設の主任看護師が、中央ブロック高齢者福祉協議会職員研究部会の副委員長として研究会の全般に携わりました。

- (6) 唄や踊り等の定期的なボランティアの受け入れ、地域の中学生の職場体験学習等により、地域交流を持つことができ社会参加の機会となり、利用者だけでなく家族からも喜ばれました。また、外出として、四十四田公園や高松の池の桜を観覧、ショッピングセンターにも出掛け、買い物や外食を楽しむことで更なるコミュニケーションを図りました。

- (7) 平成27年3月に利用者家族交流会を開催、16世帯(総勢28名)のご家族様に参加頂き昼食をとりながら、職員とコミュニケーションを図り、日頃感じている事や施設に対する要望について、直接ご意見を頂き、盛会裏に終了致しました。参加したご家族様からの要望も強いことから今後も継続して開催して参ります。

(8) 地域社会との協働と貢献事業として、平成26年7月11日に松園一丁目熟年クラブ様から文化講演会として講師の派遣を依頼され、「ここが知りたい介護施設」と題して、介護施設に関して当施設職員が説明を行いました。総勢50名の参加者が集い、日頃疑問と思う点について様々質問や意見を頂きました。講演後日には、当施設を見学したいとの要望があり、36名の皆様に来訪頂き、施設内見学の他に介護保険の仕組みについての説明会も行いました。

(9) 平成26年10月に、パナソニック(株)エコソリューションズ社様より、地域貢献活動の一環として車椅子1台を寄贈して頂いております。

### 3. 福祉サービス第三者評価の受審について

平成26年10月17日に評価機関である岩手県社会福祉協議会の福祉サービス第三者評価を受審しました。受審結果を踏まえ、改善に向け、対応策を講じて既に着手しております。

早期の改善に向け、第三者評価委員会を設置し、全職員がサービスの質の向上を目指して参ります。

平成26年度事業報告に当たり、施設のご利用者及びご家族の皆様をはじめ、関係者、地域の皆様から温かいご支援、ご協力を賜りましたことを心から感謝申し上げます。